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СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

Диагноз: тяжёлая форма 
коммерции 

 

Если увеличить финансирование 
здравоохранения, всё равно огромная 
часть денег осядет в карманах 
главврачей и коммерсантов 2

Социальный вопрос — 
главный 

 

Кандидат в президенты Франции 
коммунист Фабьен Руссель провёл 
многотысячный митинг в Марселе 
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За ценой 
не постояли 

 

Команда российских фигуристов 
взяла реванш за поражение 
в Пхёнчхане 
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Сами — никак… 
На Дальневосточный и Сибирский федеральные округа 

приходится соответственно более 40% и более 25% площади 
РФ, совокупно это почти две трети её территории. А прожи-
вает здесь уже менее 25 млн человек. Напомним, что во вре-
мена СССР эта цифра постоянно росла и превысила 29 млн. 
Люди в буквальном смысле бегут оттуда из-за разваленной 
инфраструктуры, убитых предприятий и отсутствия каких 
бы то ни было перспектив. 

В преддверии визита в Китай была опубликована 
статья президента Путина, в которой среди прочего ука-
зано: «Одна из стратегических задач России — ускорен-
ный социально-экономический подъём Сибири и Даль-
него Востока». Подчеркнём: это пишет человек, который 
более 20 лет находится на высших постах государства. А 
раньше-то что мешало? 

Начиная с 1992-го население Сибири и Дальнего Восто-
ка стабильно сокращается. Последний без войны лишил-
ся четверти жителей и вернулся к цифре 8 млн только за 
счёт присоединения к нему в 2019 году Забайкальского 
края и Бурятии. При этом население Чукотки сократилось 
втрое, Магаданской области — в два с половиной раза, 
Камчатки — в полтора раза. И перспектив для изменения 
демографической ситуации в этих регионах не видно: 
они живут в основном за счёт эксплуатации недр, поэто-
му там всё больше работают вахтовым методом. 

Вернёмся к статье Путина, где он пишет о Сибири и Даль-
нем Востоке: «Эти территории — ближайшие соседи КНР. И 
мы намерены активно развивать межрегиональные связи. 
Привлекать китайские инвестиции и технологии, расши-
рять глобальные транспортные, торговые маршруты». Что 
ж, как говорится, спасибо за откровенность: оказывается, 
для развития своих регионов нужна экономическая и тех-
нологическая мощь красного Китая. То есть сами власти «с 
колен встающей РФ» — никак… 

Михаил КОСТРИКОВ.

В Пуэрто-Рико состоялась 
общенациональная акция 

протеста учителей, которые 
вышли на улицы крупных го-
родов страны, требуя спра-
ведливой оплаты труда и до-
стойной пенсии. Более 6000 
работников образования со-
брались перед Капитолием в 
столице Сан-Хуане, сканди-
руя: «Мира не будет, если не 
будет справедливости в отно-
шении заработной платы». 

Профсоюзы настаивают не 
только на повышении зар-
платы, но и призывают Совет 
по финансовому надзору от-

казаться от плана по сокра-
щению выходного пособия 
преподавателей. По мнению 
профсоюзов, это приведёт к 
тому, что многие учителя 
окажутся без средств к суще-
ствованию. Президент На-
ционального союза педагогов 
и работников образования 
Лиза Фурнье заявила, что 
преподаватели проявляли 
терпение в течение 14 лет, не 
получая ни малейшей при-
бавки за свой труд. «Наша 
пенсия не продаётся, мы бу-
дем защищать её на улицах 
любой ценой»,  — цитирует 

Фурнье агентство «Рейтер». 
Борьба учителей усилилась 

после того, как на прошлой 
неделе в результате несчаст-
ного случая погиб педагог. По 
словам его коллег, пытаясь 
хоть как-то обеспечить свою 
семью, преподаватель тру-
дился в трёх местах. Из-за пе-
регрузки он заснул за рулём 
своей машины и врезался в 
кузов грузового автомобиля. 

Как подтвердило мини-
стерство образования Пу-
эрто-Рико, общенациональ-
ную акцию протеста поддер-

жали 72% сотрудников госу-
дарственных школ, в знак со-
лидарности не вышедших на 
работу.  

«Нет — ксенофобии, нена-
висти, расизму!» — под таким 
лозунгом сотни манифестан-
тов маршем прошли по ули-
цам крупнейшего бразиль-
ского мегаполиса Рио-де-Жа-
нейро, призывая наказать 
виновных в жестоком убий-
стве конголезского беженца. 
По данным следствия, 24-лет-
ний Моис Кабагамбе, рабо-
тавший в баре на местном 

пляже, в конце января потре-
бовал зарплату у владельца 
заведения. Завязалась пота-
совка. Молодого человека за-
били до смерти трое мужчин. 

Нападавшие задержаны. 
Власти обещают установить 

на пляже мемориал в честь 
погибшего и создать Центр 
африканской культуры. Тра-
гедия вызвала взрыв негодо-
вания по всей стране. Анти-
расистские манифестации 
прокатились по ряду круп-
ных городов Бразилии. 

Тем временем в Хельсинки 
продолжаются акции «Кон-

вой Финляндии», участники 
которых выступают против 
коронавирусных ограниче-
ний, в том числе введения 
«ковид-паспортов», а также 
подорожания бензина в стра-
не. Недовольные перекрыли 

движение по проспекту Ман-
нергейма и устроили де-
монстрацию возле здания 
финского парламента. В ходе 
столкновений с полицией 
протестовавшие бросали в 
правоохранителей снежки, 
фейерверки и сигнальные ра-
кеты. 55 участников выступ-
лений задержаны. 

А в Амстердаме прошла де-
монстрация против сексуаль-
ного насилия, участники ко-
торой призвали правитель-
ство Нидерландов ускорить 
принятие закона об ответ-
ственности. Жаркая дискус-
сия в обществе разгорелась с 
новой силой после того, как 
несколько участниц шоу «Го-
лос Голландии» обвинили му-
зыканта Йеруна Ритбергена в 
домогательствах. 

В министерстве юстиции и 
безопасности королевства со-
общили, что в этом году про-

ект закона не успеет пройти 
все необходимые этапы об-
суждений, но пообещали сде-
лать всё возможное, чтобы он 
вступил в силу до 2024 года. 

 
Фото Рейтер.

Сан-Хуан
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Рио-де-Жанейро

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Амстердам

Технопарк — вне закона!

Акцию поддержали член фракции 
КПРФ Мосгордумы Евгений Сту-
пин и депутаты-коммунисты Гос-

думы Сергей Обухов и Денис Парфёнов. 
Москвичи не первый месяц требуют со-

хранить эту природную территорию и в 
который раз выходят на защиту заповед-
ника, передаёт интернет-издание Sota Vi-
sion. Кроме того, по соседству с жилыми 
домами в районе расположен мусоросжи-
гательный завод. 

Ещё в декабре прошлого года инициа-
тивная группа из жителей Кожухово за-
писала видеообращение к мэру столицы 
Сергею Собянину с требованием отка-
заться от планов так называемого благо-
устройства этой территории.  

На этом месте решили возвести инду-
стриальный парк с различными пред-
приятиями, в том числе химической и тя-
жёлой промышленности. Горожане не со-

гласны с такими планами. По их словам, 
в округе уже есть промышленные объ-
екты. Уничтожение зелёной зоны, ис-
пользуемой в том числе для отдыха моск-
вичей, они считают неприемлемым. 

По словам районных активистов, на пор-
тале «Активный гражданин» жители мик-
рорайона голосовали против этих измене-
ний, а за них якобы отдавали голоса люди, 
приезжающие из других районов на работу. 
В итоге число проголосовавших втрое пре-
высило количество всех жителей района, и 
перевес в онлайн-голосовании оказался у 
сторонников проекта. Местные жители в 
ответ собрали свыше 3000 подписей против 
этой инициативы. Они намерены и дальше 
отстаивать своё право на благоприятную 
окружающую среду. 

Депутат Евгений Ступин рассказал, что 
во время акции были собраны исковые 
заявления от граждан для подачи коллек-

тивного иска в суд с требованием при-
знать незаконным перевод земель из 
ООПТ в статус промышленных. 

— Это очень серьёзная коллективная 
общественная кампания, — заявил он. — 
Граждане сами сорганизовались, под-
ключили депутатов, на днях планируем 
подавать иск в суд. У нас есть письмо 
минприроды от 11 августа, где говорится, 
что департамент природопользования 
Москвы в отношении природно-истори-
ческого парка «Косинский» с ним ничего 
не согласовывал.  

Таким образом, по словам Ступина, нет 
никаких законных оснований для пере-
дачи этой территории под строительство 
технопарка. 

— Даже эксперты, которые давали за-
ключение по этому вопросу, указали, что 
там обитают 16 краснокнижных видов жи-
вотных, птиц и растений, — добавил депу-
тат. — И оснований для исключения Косин-
ских полей из перечня природных террито-
рий нет, кроме желания властей построить 
там индустриальный парк.  

По сообщениям СМИ. 
Фото: t.me/sotavision.

Сотни жителей столичного микрорайона Кожухово вышли на про-
тест против застройки Косинских полей. Москвичи намерены подать 
коллективный иск в суд с требованием признать незаконным перевод 
земель Косинских полей из особо охраняемых природных территорий 
(ООПТ) в статус промышленных.

Однако она здесь, как уверяют 
горожане, не столь уж и не-
обходима. «Школы в шаговой 

доступности — как должно быть по 
закону — отсутствуют на севере и юге 
города, при этом «школа вместо леса» 
спроектирована в географическом 
центре Троицка, рядом с нескольки-
ми действующими школами», — гово-
рится в их обращении к властям. 

Кроме того, в нём подчёркивается, 
что на территории вырубки деревьев 
сотрудники частной охраны регуляр-
но избивают защитников леса. И всё 
это сходит «чоповцам» с рук, потому 
что полиция на их бесчинства никак 
не реагирует. 

Незамедлительно дать распоряже-
ние о прекращении вырубки Троиц-
кого леса и сформировать рабочую 
группу под председательством пре-
фекта административного округа с 
привлечением представителей ини-
циативных групп из числа местных 
жителей и защитников экологии по-
требовал в письме к мэру Москвы 
Сергею Собянину руководитель 
фракции КПРФ в Московской город-
ской думе Николай Зубрилин. Комму-
нист также настаивает на расследова-
нии всех случаев избиений жителей, 
защищавших родной лес от топора. 

Акции протеста против вырубки 
Троицкого леса, организованные ак-

тивистами движения «Левый 
фронт», прошли в столице также воз-
ле зданий администрации прези-
дента и мэрии Москвы.  

А в воскресенье, 6 февраля, депутат 
Госдумы от КПРФ Денис Парфёнов 
провёл встречу с защитниками 
Троицкого леса. Поддержать жителей 
на место событий также приехали де-
путаты-коммунисты Мосгордумы 
Елена Янчук и Евгений Ступин, сек-
ретарь Московского горкома КПРФ 
Николай Волков вместе с активом 
Компартии и «Левого фронта».  

В итоге было принято совместное 
заявление с требованиями в адрес 
властей: остановить вырубку до про-
ведения публичных обсуждений, 
чтобы все заинтересованные жители 
Троицка могли выразить своё отно-
шение к проекту; предотвратить 
дальнейшее насилие по отношению 
к защитникам леса и начать рассле-
дование по всем произошедшим 
здесь подобным случаям; предоста-
вить для ознакомления обществен-
ности весь объём документов по про-
екту; повторно с участием предста-
вителей местного отделения КПРФ и 
протестующих граждан провести об-
щественное обсуждение проекта 
строительства в очном формате с це-
лью выявления действительного 
мнения большинства; создать комис-
сию с привлечением всех заинтере-
сованных сторон (включая адми-
нистрацию Троицка и правительства 
Москвы) к повторной проработке 
альтернативных вариантов строи-
тельства школ в Троицке; начать ра-
боту по наделению лесов Новой 
Москвы статусом особо охраняемых 
природных территорий. Также не-
обходимо провести работы по очист-
ке леса от сточных вод, принять меры 
по уборке его от мусора и валежника.  

Сотни местных жителей, пришед-
ших на эту встречу, решительно за-
явили о своём намерении «стоять до 
конца», чтобы остановить произвол, 
спасти лес и защитить своё право на 
благоприятную окружающую среду.  

 
(Соб. инф.)

Троицк против 
топора 

Прекратить вырубку деревьев требуют жители московского го-
родского округа Троицк, где на месте леса, который часто называют 
«лёгкими Москвы», планируют построить школу-гигант. 

Решили измотать дорогой?

— Встала возле здания правительства 
области и резиденции губернатора, 
— рассказала Н. Краус. — Другого 

выхода защитить права своего ребёнка я не 
вижу. Мимо проезжали дорогие иномарки с 
чиновниками внутри. Через некоторое время 
ко мне вышла сотрудница правительства, ко-
торая занимается работой с обращениями, и 
предложила пройти в приёмную, оставить об-
ращение. Вообще-то я уже три с лишним года 
получаю отсюда одни отписки. Но была на-
дежда, что в этот раз что-то изменится. 

После написания очередного обращения 
женщине предложили немного подождать, 
чтобы разобраться с проблемой. Спустя минут 
десять Наталии сказали, что её ждёт министр 
здравоохранения области Юрий Семёнов. 

— Подошли двое и проводили меня в мини-
стерство, — продолжает рассказ Наталия Кра-
ус. — В кабинете меня ждали министр, его за-
меститель и начальник отдела по защите ма-
теринства и детства. Я показала им свой пла-
кат, рассказала про суды. Семёнов сказал, что 
мне вместе с сыном нужно будет приехать в 
областную больницу к главному внештатному 
детскому эндокринологу области Гунбиной, 
показать ребёнка, чтобы она обучила нас ра-
боте с системой непрерывного мониторинга. 
И после этого нам выдадут прибор. Причём 
ездить сюда нужно будет не раз и не два, а 
каждые две недели (столько времени действу-
ет система мониторинга). 

Наталия попыталась объяснить чиновникам, 
что они с сыном живут в городе, который нахо-
дится в 70 километрах от Челябинска, и ездить 
за прибором постоянно им будет трудно. 

— К тому же какой в этом смысл? — недо-
умевает Наталия. — Мы живём не в деревне, а 
в городе, где есть больница, поликлиника, 
врачи, государственные аптеки. Прибор для 

измерения глюкозы в крови 
мы применяем уже давно, 
прекрасно знаем, как его ис-
пользовать. У нас есть на-
значения четырёх врачей, 
которые написали, что Семё-
ну показан этот прибор. На 
это министр заявил, что мы 
всё равно должны ездить, 
чтобы врач могла смотреть, 
эффективно ли используется 
датчик. Я заявила, что мо-
таться с маленьким ребён-
ком в такую даль не буду, по-
скольку есть решение суда, 
где указано, что мы можем 
получить прибор через ап-
течную сеть в нашем городе. 
В общем, диалога не получи-
лось. Если в ближайшие дни 
нам не выдадут прибор, при-
дётся снова ехать на пикет. 

Не первый год Н. Краус 
отстаивает право своего ре-
бёнка на лекарственные 
препараты и медицинские 
приборы. Зачастую доби-
ваться их приходится с по-
мощью правоохранитель-
ных органов. Так, иск в за-
щиту шестилетнего Семёна 
в городской суд подавала 
прокуратура Еманжелинска. В итоге 28 де-
кабря прошлого года было вынесено реше-
ние незамедлительно обеспечить ребёнка 
системой для непрерывного мониторинга 
глюкозы крови, а также шприц-ручками для 
ввода инсулина и ланцетами для прокалы-
вания пальца. С тех пор прошло больше ме-
сяца. А в январе Управление Федеральной 

службы судебных приставов по Челябинской 
области выписало постановление о взыска-
нии 50 тыс. рублей с минздрава региона за 
неисполнение решения суда. Однако это по-
становление чиновники от медицины пы-
таются оспорить в суде. 

 
Светлана ГРИГОРЬЕВА.

Жительница города Еманжелинск Наталия Краус, сын которой 
болен сахарным диабетом, провела в Челябинске одиночный пикет, 
потребовав от губернатора Алексея Текслера, чтобы он распорядил-
ся выполнить решение суда и приобрести для её ребёнка систему 
для непрерывного мониторинга глюкозы крови. Сделать это мини-
стерство здравоохранения должно было ещё месяц назад, но увы…
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После прокурорской про-
верки Следственным 
управлением СК по ре-

гиону возбуждено уголовное 
дело по факту невыплаты зара-
ботной платы 724 работникам 
Сафоновского электромашино-
строительного завода (СЭЗ). 
Предварительно установлено, 
что руководство предприятия с 
ноября 2021 года по настоящее 
время задолжало сотрудникам 
более 41 млн рублей. 

«Межрайонной прокурату-
рой по факту нарушения сроков 
выплаты заработной платы ра-

ботникам в адрес руководителя 
организации внесено представ-
ление», — сообщает Следствен-
ное управление. 

Ранее наша газета уже рас-
сказывала, что минувшей осе-
нью инспекция ФНС №4 по 
Смоленской области обрати-
лась в региональный арбитраж-
ный суд с иском о банкротстве 
СЭЗ из-за больших долгов 
предприятия. Общая сумма ис-
ковых требований — почти 154 
млн рублей. Это уже третий иск 
о банкротстве завода за послед-
ние годы.   

Напомним: Сафоновский 
электромашиностроительный 
завод — одно из самых крупных 
высокотехнологичных пред-
приятий в Смоленской области. 
Специализируется на производ-
стве синхронных и асинхрон-
ных электродвигателей трёх-
фазного переменного тока, а 
также синхронных генераторов 
переменного тока разной мощ-
ности. Завод был основан в 1960 
году, его продукция поставляет-
ся в десятки зарубежных стран. 

C декабря 2003 года пред-
приятие входит в концерн «Рус-
элпром». Из-за больших креди-
тов в 2009 году завод был объ-
явлен банкротом. Введение 
внешнего управления позволи-
ло предприятию продолжить 
работу. Однако в 2018 году СЭЗ 
снова прошёл через процедуру 
банкротства. И вот в 2021-м был 
предъявлен новый иск. 

 Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Смоленская область.

ТРУД И КАПИТАЛ ЖКХ — ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС

Из-за заносов на многих 
улицах областного центра 

автомобилисты часто вынуж-
дены стоять в глухих пробках, 
машинам порой невозможно 
припарковаться, а пешеходам 

приходится вязнуть в сугро-
бах, протаптывая тропы. Убо-
рочная техника непонятно ку-
да подевалась. Рабочих по 
благоустройству и дворников 
в городе не хватает. 

Коммунисты Ленинского 
района Саратова отмечают, 
что работа местных властей 
крайне неэффективна. Они 

предлагают губернатору В. Ра-
даеву и главе города М. Исаеву 
встать с мягких кресел в своих 
тёплых кабинетах и попробо-
вать поработать более про-
дуктивно — дворниками. 

 
Пресс-служба Ленинского 

райкома КПРФ.  
г. Саратов.

По словам местных жителей, 
это далеко не единственная 

претензия к обслуживающей их 
управляющей компании, которая 
халатно относится к своим обя-
занностям, но не забывает взи-
мать с людей плату, в том числе и 
по чужим долгам. 

Тем временем обращения о не-
очищенных от наледи домах идут 
из самых разных мест. Даже в 

центре Волгограда людей карау-
лят огромные сосульки, угрожая 
их жизням и здоровью. Власти, 
впрочем, на многочисленные об-
ращения реагируют вяло, очевид-
но, в надежде, что скоро зима 
кончится и всё само рассосётся, 
то есть растает. 

 
По материалам  

bloknot-volgograd.ru

Даёшь чиновнику  
лопату!

Рекордная глыба 
 

Волгоградские коммунальные службы явно не боятся 
перетрудиться: жилые дома стоят, покрытые наледью. 
Но то, что выросло на одном из двухэтажных домов в ра-
бочем посёлке Ерзовка Городищенского района Волгоград-
ской области, язык не повернётся назвать сосулькой. Ог-
ромная глыба вытянулась в длину уже на целый этаж и 
изо всех стремится дотянуться до земли.

Уже не первую 
зиму саратовские 
власти никак не 
могут справиться 
с уборкой снега. 

Кредиты грозят 
банкротством

Н аплыв больных уже привёл в ступор си-
стему здравоохранения в регионах Рос-
сии, которые один за другим объявляют 

об остановке оказания плановой медицинской 
помощи. В конце января о таких мерах объ-
явили Санкт-Петербург, Калининградская 
область, Карелия, ЯНАО, Архангельская и Во-
логодская области, а также Москва, где плано-
вую госпитализацию прекратили детские 
больницы. 31 января плановую помощь при-
остановили в Томской области и Чувашии,  
1 февраля — в Оренбурге. О возможной при-
остановке плановой помощи для детей объ-
явили власти Приморья. 

СМИ сообщают о ситуации, близкой к кол-
лапсу. Из-за перегрузки медиков вызвать вра-
ча или «скорую» на дом для больных с симпто-
мами ОРВИ и температурой проблематично. 
Поэтому пациентам и приходится самим идти 
в поликлинику на первичный осмотр. Так, ра-
диостанция «Бизнес ФМ» в прямом эфире пе-
редала свидетельства вынужденных участни-
ков таких очередей: 

Жанна, жительница Волгограда: «Это от-
дельная очередь, где все люди с температурой, 
неизвестно с какими тестами — положитель-
ными или отрицательными, им ещё их не де-
лали. Была комната большая, где 70 сидячих 
мест плюс 30 стоячих, потом в холодном ко-
ридоре человек 15, на улице человек 30. То 
есть люди с температурой просто ждали своей 
очереди к врачу. Очередь в принципе не дви-
галась. Я попала к врачу, потому что стало 
плохо, была температура 39,6, и меня пропу-
стили. Думала, до дома уже не доеду. Замёрзла, 
и все люди мёрзли, все кашляют друг на друга. 
Вчера моя знакомая ходила в ту же поликли-
нику. Она простояла там четыре часа». 

Вячеслав, житель Подмосковья: «Пошёл в 
поликлинику для того, чтобы сдать ПЦР-тест. 
Там оказалась очередь девять человек. Причём 
когда я спросил, сколько времени на одного 
человека выходит, сказали, что где-то полчаса. 
Соответственно, на девятерых — это четыре с 
половиной часа. А так как внутрь пускают 
лишь четверых, только два с половиной часа 
нужно было простоять на улице. Причём эта 
очередь была у специального входа для тех, у 
кого температура или какие-то симптомы». 

Татьяна Власова, главный редактор информ-
агентства «Тульская служба новостей»: «Да, 
больные стоят с температурой на улице. Хотя 
власти говорят вызывать врача на дом, внед-
ряются коммуникационные технологии, теле-
медицина. А по факту получается такое». 

 

П очему подобное происходит в стране, 
где чуть ли не первыми создали вакцину 
против коронавируса? В стране, где 

пышным цветом расцветает «высокотехноло-
гичная медицинская помощь», о чём из года в 
год нам с гордостью сообщали не только ми-
нистры здравоохранения, но и президент  
В. Путин? Ответ на все эти «почему» хорошо 
известен экспертам. Причины две: «оптими-
зация» системы здравоохранения и коммер-
циализация медицины. 

Непрекращающаяся «оптимизация» привела 
к всеобщей деградации здравоохранения Рос-
сии — как в виде сокращения обеспеченности 
койко-местами и повсеместного уничтожения 
ФАПов, так и в виде нехватки квалифициро-
ванных кадров врачей и медицинского персо-
нала. Внедрённая система финансирования — 
ОМС (обязательного медицинского страхова-
ния) стала настоящей кормушкой для чинов-
ников и бизнесменов от здравоохранения, а 
не тем средством, которое должно обеспечить 
его развитие. 

Недавно был опубликован доклад Счётной 
палаты РФ «Анализ эффективности функцио-
нирования системы обязательного медицин-
ского страхования в Российской Федерации», 
в соответствии с которым Россия является ан-
тилидером среди крупных стран мира по госу-
дарственным расходам на здравоохранение. 
Исследование СП, включённое в анализ эф-
фективности российской медицины, охватило 
31 страну, из которых 14 финансируют меди-

цину преимущественно из бюджета, а 17 — че-
рез обязательные сборы с населения по анало-
гии с российским фондом ОМС. 

«В Российской Федерации расходы на здра-
воохранение, в том числе государственные рас-
ходы, находятся на самом низком уровне среди 
всех рассматриваемых стран, доля внебюджет-
ных расходов является самой высокой среди 
всех рассматриваемых стран, превосходя мак-
симальные значения этого показателя как по 
группе стран с бюджетной моделью, так и по 
группе стран со страховой моделью», — гово-
рится в отчёте СП. Поясним, что «внебюджет-
ные расходы» — это платная медицина. 

Одна из причин в том, что практически во 
всех рассматриваемых странах лекарственное 
обеспечение при амбулаторном лечении вхо-
дит в программы государственных гарантий 
по предоставлению медицинской помощи, по-
ясняется в докладе СП. В России же лекарства 
больным приходится покупать преимуще-
ственно за свой счёт. 

По данным на 2019 год, программы бес-
платного оказания гражданам медицинской 
помощи стоили государству около 3 трлн руб-
лей. Из них 2,226 трлн выделил фонд ОМС, ко-
торый собирается за счёт взносов с зарплат 
(5,1%). 718,2 млрд рублей было оплачено за 
счёт бюджетов регионов, которые наполняют-
ся преимущественно налогом на доходы фи-
зических лиц (13% или 15%). 

Итого: подушевое обеспечение программы 
госгарантий здравоохранения составило 
23,533 тысячи рублей на человека в год. Это 
1961 рубль в месяц, или чуть больше 65 рублей 
в день. 

По данным ВОЗ, Россия занимает 121-е ме-
сто в мире по расходам на здравоохранение 
(5,3% ВВП), уступая даже Центрально-Афри-
канской Республике (5,8%). Государственное 
финансирование медицины, по данным ОБСЕ, 
составляет 879 долларов на человека в год — 
вдвое меньше, чем в Израиле (1898 долларов), 
втрое ниже показателя Испании (2560 долла-
ров) и вчетверо меньше, чем в Австралии 
(3495 долларов). От Норвегии и Германии (5,6 
тысячи долларов) Россия отстаёт в 6 раз, от 
США (9386 долларов) — более чем в 10 раз. 

И это при том, что по золотовалютным ре-
зервам Россия (639,6 млрд долларов на 21 ян-
варя 2022 года) занимает 4-е место в мире 
после Китая, Японии и Швейцарии. Объём 
Фонда национального благосостояния (ФНБ) 
на 1 января 2022 года составил 13565,35 млрд 
рублей. 

В то же время власти российских регионов 
резко сократили финансирование системы 
здравоохранения, несмотря на всё новые вол-
ны пандемии и даже при том, что наблюдался 
рост доходов местных бюджетов по всем 
ключевым статьям. За январь — сентябрь 2021 
года субъекты РФ выделили на финансирова-
ние больниц и врачей 1,17 трлн рублей — на 
141 млрд рублей меньше, чем за тот же период 
годом ранее, следует из оперативной стати-
стики минфина. 

В относительном выражении расходы на ме-
дицину упали на 11% — рекордно среди всех 
статей региональных бюджетов, при том что в 
целом бюджетная система субъектов вышла 
из кризиса и оказалась в профиците. 

Можно лишь гадать о причинах происходя-
щего. Мы предполагаем, что одна из них — 
тотальная коммерциализация медицины. 
Власти опасаются (и не без основания), что, 
если резко увеличить финансирование здра-
воохранения, всё равно огромная часть денег 
осядет в карманах главврачей и коммерсан-
тов. Такую систему у нас годами выстроили и 
выпестовали. 

А вот и результат подобной политики. За 
последние 2 недели суточное число заболев-
ших выросло в 2,6 раза (171905 человек на  
7 февраля), а госпитализированных почти  
удвоилось — с 5970 до 10843 человек. Какие 
ещё нужны доводы, чтобы наконец взяться за 
наведение порядка в здравоохранении? 

 
Александр ВОРОНЦОВ.

ЧЕМ БОЛЬНА МЕДИЦИНА

Диагноз: тяжёлая 
форма коммерции

«Омикрон»-штамм вновь вывел Россию на первое место в мировой коро-
навирусной статистике. За минувшую неделю в стране диагноз COVID-19 
был подтверждён у более миллиона человек, из которых 110,1 тысячи ока-
зались в больницах. Это соответствует относительному числу госпита-
лизаций — 753,1 случая на миллион населения. По данному показателю Рос-
сия в 1,5—2 раза опередила ближайшие по антирейтингу страны, следует 
из данных OurWorldInData. Таков итог «оптимизации» системы здраво-
охранения, которую не один год проводили в нашей стране.

НАРОДНЫЙ МАНДАТ

Родители снимали квартиру в Крас-
нодаре, когда малышка проходила 
там лечение, затем посещали кли-

ники в Москве — государственные и 
частные.  

Сейчас нашли какой-то уникальный 
реабилитационный центр в Калуге — и 
вновь затеплилась надежда. Но на лече-
ние потребовалось 250 тысяч рублей. У 
молодой семьи, где, кроме Ксюши, под-
растает четырёхлетний Рома, была толь-
ко часть этой суммы. И Шиловы обрати-
лись за помощью ко всем неравнодуш-
ным людям. 

Роман Поливода, депутат Калинин-
ского районного совета от КПРФ, часто 
занимается «детскими» вопросами. О 
последнем из них он рассказал по дороге 
в станицу: 

— В Калининском районе действу-
ет спортивная школа «Восход», где 
занимаются школьники из двух со-
седних станиц: Калининской и Ста-
ровеличковской. Но на территории 
Калининской функционирует от-
крывшийся в прошлом году спор-
тивный комплекс «Дельфин» — с но-
выми тренажёрами и бассейном, а 
вот филиал в станице Старовелич-
ковской — полная ему противопо-
ложность. Неотапливаемый спортив-
ный зал, отсутствие раздевалок, а 
также элементарного бетонного по-
крытия перед входом.  

В конце 2021 года руководство 
спортивной школы «Восход» предло-
жило поднять оплату занятий для де-
тей, которые в ней занимаются, — 
как для воспитанников «Дельфина», 
так и для учеников запущенного фи-
лиала в станице Старовеличковской. 
Да последним ещё доплачивать надо 
за такие условия! Я выступил против 
подорожания для воспитанников 

спортивной школы «Восход», меня 
поддержали несколько депутатов, и 
после бурной дискуссии вопрос был 
снят с повестки дня. 

Собирать деньги на лечение ребёнка 
Роману ещё не приходилось, и он сразу 
связался с семьёй Шиловых: 

— В этом деле мне очень помог пер-
вый секретарь Калининского райкома 
КПРФ Эдуард Лютиков. Молодой пар-
тийный вожак сумел создать в районе 
крепкую организацию. Он и его сорат-
ники первыми сдали средства на лече-
ние маленькой Ксюши. А потом к нам 
подключились местные жители и це-
лая футбольная команда «Восход» из 

станицы Старовеличковская. Огром-
ная благодарность ребятам за их не-
равнодушие! Спасибо и моим друзьям 
из Краснодара, которые тоже отклик-
нулись на обращение. Самым важным 
в данной акции было то, что мы смогли 
объединить вокруг себя столько за-
мечательных людей.  

За два дня Роману и его товарищам 
удалось собрать 90 тысяч рублей, недо-
стающую сумму он внёс лично. 

…И вот мы с Романом Поли-
водой во дворе детского 
сада №1 «Сказка», где ок-

на ещё разрисованы новогодними сю-
жетами. Детсад, самый большой в ста-
нице, представляет собой несколько со-
единённых добротных помещений. По-
строен, естественно, при СССР. Его офи-
циальное название: «Центр развития 
ребёнка — детский сад №1 станицы Ка-
лининская».  

— При нашем дошкольном учреждении 
работают две логопедические группы и 
служба ранней помощи детям с особен-
ностями развития, — рассказывает заве-
дующая детсадом №1 Маргарита Лив-

шинская. — Мы не ограничиваемся спе-
циальными занятиями, а стремимся со-
циализировать каждого ребёнка. Ксюша 
Шилова, кроме дефектолога, навещает и 
обычную детсадовскую группу. Ребята 
готовят к её приходу рисунки, поделки, 
стараются чем-то порадовать девочку. 
Так они постигают самое главное в жиз-
ни: доброту, чуткость, сопереживание. 

Анастасия Шилова с дочкой на руках 
выходит из помещения детского сада. 
Мама у Ксюши молодая, красивая и це-
леустремлённая. Потом она мне скажет: 
«Мы назад не оглядываемся, движемся 
только вперёд». 

Анастасия благодарит за помощь Ро-
мана и всех, кто оказал её семье такую 
бесценную поддержку.  

— Нам очень нужна эта реабилита-
ция, правда, Ксюшенька? — ласково об-
ращается к воспитаннице учитель-де-
фектолог Светлана Друкер. И рассказы-
вает уже взрослым: — То, что ребёнок 
получает во время реабилитации, мы 
потом закрепляем здесь. У Ксюши мно-
го талантов. Математические данные у 
неё прекрасные. Мы проходим счёт, на-
чали обучаться грамоте, учимся играть 
в шахматы и готовимся участвовать в 
спортивных соревнованиях. Девочка 
всё чувствует и может передать свои 
эмоции. 

— Я очень надеюсь, что удастся по-
править здоровье Ксюши. Вот моя ви-
зитка, информируйте меня, как идут ва-
ши дела, — говорит депутат Роман По-
ливода, вручая Анастасии большой кон-
верт с собранными на лечение деньгами. 
На конверте я успеваю заметить сделан-
ную его рукой надпись: «Выздоравли-
вай!». И вспоминаю, как по дороге в ста-
ницу Роман мне признался: «То, что я 
стал коммунистом, помогает мне расти 
духовно и становиться человечнее». 

Вот такие парни, родившиеся в год 
развала СССР, вступают сегодня в КПРФ, 
и народ избирает их своими депутата-
ми. Местные власти всячески стараются 
«затушевать» деятельность депутатов-
коммунистов, но наши ведь работают 
не ради рекламы, а во имя людей.  

 
Любовь ЯРМОШ, 

соб. корр. «Правды». 
Станица Калининская, 
Краснодарский край. 

 
q Депутат Калининского районного 
совета от КПРФ Роман Поливода вру-
чает деньги на лечение Ксюши Шило-
вой её маме.

Белый конверт надежды
У шестилетней Ксюши Шиловой — серо-голубые глаза и брови 

вразлёт. Когда девчушка улыбается, на щеке появляется ямочка. 
Мы с депутатом-коммунистом Романом Поливодой проехали 60 
километров из Краснодара в станицу Калининскую, чтобы уви-
деть Ксюшину улыбку. Щербатенькую, как у всякой будущей пер-
воклассницы. Ксюша действительно учит буквы и счёт, но в 
школу пока не пойдёт: суровый диагноз — ДЦП — ограничивает 
её движения. Хочется верить — пока ограничивает, потому что 
папа Александр, мама Анастасия, бабушка Пелагея Георгиевна с 
самого рождения борются за здоровье девочки. 

ПИСЬМО В НОМЕР

Недавно довелось посетить Музей Ф.М. 
Достоевского в Санкт-Петербурге — Ленин-
граде. Лично я к писателю этому отношусь 
неоднозначно. Но, говоря объективно, он до 
сих пор вызывает неподдельный интерес у 
миллионов людей по всему миру. Противо-
речивый, побывавший и революционером, и 
реакционером, — таким он видится сегодня. 

 

Но особенно актуально его творчество, переве-
дённое на десятки языков. Современные До-
стоевскому язвы общества в виде всевластия 

бюрократии, репрессий, социального неравенства, ни-
щеты и бесправия простого человека вернулись. «Бед-
ные люди» — это не только название его книги, но ещё 
и хорошая формулировка для описания того состояния, 
в которое власть последние 30 лет загоняет наш народ. 

Музей в целом понравился. Несколько содержатель-
ных экспозиций, использование интерактивных тех-
нологий и достаточно большой объём материала по-
радовали. Современно, в общем. 

Но кое-что очень сильно огорчило. Глаз резанула 
фраза из экспозиции, которую якобы сказал про писа-
теля Сталин: «Мы его не печатаем, потому что он плохо 
влияет на молодёжь». Цитата сразу же показалась мне 
недостоверной. Я, естественно, поинтересовался у му-
зейных работников: можно ли как-то узнать её источ-
ник? Мне сначала зачем-то пытались ответить в том 
духе, что ещё Ленин Достоевского не жаловал. Вопрос я 
настойчиво повторил, но ответа снова не получил. 

Пришлось прибегнуть к поиску в интернете. Обна-
руженные «источники», содержащие эту фразу, оказа-
лись просто «шикарными». Это произведение Джиласа 
Милована «Лицо тоталитаризма», издание «Сталин и 
писатели. Книга четвёртая» отпетого антисоветчика 
Бенедикта Сарнова и опус Бориса Колесникова «Крас-

ное колесо — преступление без наказания». Одни 
только названия этих «трудов» позволяют говорить о 
том, что их авторы, конечно же, стремились быть «не-
вероятно объективными». 

Но долой иронию. Оставим на совести сотрудников 
музея использование крайне сомнительной цитаты. 
Поговорим о другом. Достоевский длительный период 
своей жизни и правда не был товарищем для револю-
ционеров. Но как же в действительности обстоял вопрос 
с его изданием в СССР, особенно в сталинские годы? 

Согласно открытым данным, в 1926—1930 годах бы-
ло издано 13-томное полное собрание художественных 
произведений Достоевского под редакцией Б. Тома-
шевского и К. Халабаева тиражом в 10 тыс. экз. В 1931 
году вышли одной книгой избранные произведения 
(10 тыс. экз.); в 1946-м — снова однотомные избранные 
произведения (110 тыс. экз.). Одни только «Бедные 
люди», согласно информации Российской националь-
ной библиотеки, издавались в 1927-м (15 тыс. экз.), 
1930-м (30 тыс. экз.), в 1947-м (250 тыс. экз.), 1951-м (15 
тыс. экз.) и в 1954-м (250 тыс. экз.) годах. 

Даже «многострадальные» (по мнению либеральной 
и провластной пропаганды) «Бесы» публиковались 
только при Сталине дважды: сперва они вошли в 7-й 
том вышеупомянутого полного собрания художествен-
ных произведений, а вторая публикация состоялась в 
1935 году. Кстати, в Старой Руссе, где были написаны 
«Бесы», в 1931 году была установлена мемориальная 
доска писателя. 

Что уж говорить о том, сколько всего раз публиковали 
произведения писателя в СССР. «Аргументы и факты» 
сообщали, что, по данным на 1981 год, «Достоевский 
издан в СССР 428 раз, собрания его сочинений — 55 раз 
общим тиражом 6,468 млн экз. Суммарный тираж его 
произведений составил 34,5 млн экз.». Кстати, в той же 
статье в «АиФ» литературовед Игорь Волгин процити-
ровал слова Максима Горького на I съезде писателей: 

«Достоевский — гений, но злой гений». Дескать, «такой 
была тогда оценка его творчества». Но забывают, что 
на страницах «Литературной газеты» (1935, №5 (496), 
24 января) Горький опубликовал целую статью «Об из-
дании «Бесов», где выступал за публикацию романа. 
Встал, так сказать, на защиту «злого гения». 

Да, объективно отношение к писателю не было ста-
тичным и иногда менялось в угоду конъюнктуре. Но, как 
верно заметил кандидат философских наук, научный 
сотрудник философского факультета МГУ Юрий Пущаев 
в своей статье «Советский Достоевский: Достоевский в 
советской культуре, идеологии и философии», «речь о 
полном запрете или неиздании произведений Достоев-
ского никогда не шла, в том числе и в сталинские годы». 
Далее он признал, что «советские идеологи в качестве 
положительных отмечали у Достоевского революцион-
ное прошлое, гуманизм и его горячее сочувствие к уни-
женным и оскорблённым, и великое мастерство его как 
художника и знатока тайн человеческой души». 

Все эти данные не передают в полной мере того ко-
лоссального внимания, которое Советское государство 
уделяло писателю. Любят у нас рассказывать про то, 
как мёртвые уже литераторы страдали в СССР. При 
этом в реальности творцы при жизни страдали от цар-
ской цензуры и арестов (прямо как сейчас), а при Со-
ветской власти их труды, даже «идеологически сомни-
тельные», массово издавали и изучали в школах. 

И в завершение — любопытный факт. Упомянутый 
выше музей Достоевского был создан в советское вре-
мя, и если внимательно поизучать выставленные в 
нём материалы, то можно найти, например, интерес-
ную газетную статью с рассказом о том, как журнали-
сты поспособствовали разносу чиновников, медлив-
ших с подготовкой музея к работе. 

Вот такие они — «советские репрессии» против До-
стоевского. 

Александр РОГОЖКИН.

Как Сталин Достоевского «запрещал»

В городе Сафоново Смоленской области рабочие 
электромашиностроительного завода провели 
предупредительную забастовку.
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ВЕСТИ С УКРАИНЫ

5 февраля 1943 года был 
освобождён от фашистских за-
хватчиков небольшой город 
на юге Левобережья Украины 
с мирным именем Изюм. 

А 3 февраля 1944 года в 
ходе Корсунь-Шевченков-
ской наступательной опера-
ции войска фронта под 
командованием генерала-ар-
мии М.Ф. Ватутина после же-
стоких 9-дневных боёв штур-

мом овладели районным 
центром и железнодорожной 
станцией Богуслав на Киев-
щине. 

Между этими событиями 
минул целый год! Год сраже-
ний Красной Армии, ратных 
трудов и лишений её бойцов, 
самоотверженной работы со-
ветских людей, в основном 
женщин и детей, в тылу и бес-
пощадной борьбы партизан и 

подпольщиков на оккупиро-
ванной территории.  

И если на востоке Украины 
благодарные потомки, комму-
нисты и все честные жители 
Изюмщины в февральский суб-
ботний день воздавали дань 
памяти своим освободителям 
и отмечали 79-ю годовщину 
освобождения города, то на Бо-
гуславщине в тот же день ком-
мунисты районного центра 
пришли к монументу павшим 
советским воинам-освободите-
лям, чтобы почтить память тех, 
кто 78 лет назад отдал жизнь 

за свободу их города, их родной 
земли. 

Больно видеть сегодня, как 
пытаются замолчать, исказить 
и даже оклеветать нашу ге-
роическую историю предате-
ли и манкурты, захватившие 
нынче власть на Украине. Как 
сторонятся и боятся они Крас-
ного знамени Победы. Неда-
ром коммунисты Богуслава 
вышли на памятные меро-
приятия с плакатами: «Долой 
воровские руки от памятни-
ков истории!», «Нет — перене-
сению памятников в Богусла-

ве!». Ведь как раз накануне 
значительная часть чиновни-
чества на «общественных слу-
шаниях» проголосовала за пе-
ренесение памятника своей 
землячке партизанке Марине 
Грызун с центральной части 
города на глухую окраину. 

А изюмские комсомольцы 
накануне праздника очищали 
монумент от красной краски, 
которой облили его вандалы. И 
даже на праздничном плакате 
напомнили, что Солдат умира-
ет дважды: первый раз — на 
поле боя, а второй раз — когда 
о нём забывают потомки. 

Вечная слава и память пав-
шим за нашу жизнь и свободу! 

 
Леонид АНДРЕЕВ.

Битва длиною в годы
Великая Победа… Путь к ней оказался долог и 

труден. А в эти февральские дни в одном событий-
ном ряду по соседству оказались две даты. 

«Помещения дежурных заколочены…»
Аварии на железнодорож-

ных переездах Украины ста-
ли происходить с пугающей 
регулярностью.  

В ночь на 14 декабря прошлого года 
в Ивано-Франковской области 
пассажирский поезд протаранил 

автомобиль ВАЗ, погибли два человека.  
31 января этого года на железнодо-

рожном переезде в посёлке Гостомель 
Киевской области произошло столк-
новение поезда и автобуса. От удара 
маршрутку отбросило на обочину. В 
её салоне пассажиров не было — толь-
ко шофёр. Он получил травмы и был 
госпитализирован.  

Ночью 3 февраля возле села Велико-
долинское Одесской области поезд на-
ехал на автомобиль, 24-летний води-
тель которого скончался от травм.  

Той же ночью на железнодорож-
ном переезде города Дубно (Ровен-
ская область) пассажирский поезд 
№43 Киев — Ивано-Франковск 
столкнулся с выехавшим на переезд 
грузовым автомобилем «SCANIA». 
Шофёр грузовика был госпитализи-
рован. Машинист поезда, 27-летний 
Александр Назаренко, оказался за-
блокированным в деформированном 
локомотиве. Спасателям пришлось 
освобождать его с помощью специ-
альных инструментов. С травмами 
позвоночника, ранениями лица, 
ушибами грудной клетки и головы 
молодой машинист был доставлен в 
реанимационное отделение цент-
ральной городской больницы города 
Ровно. 

Александру предстоит длительное 
лечение, поэтому рабочие локомотив-

ного депо «Киев-Пассажирский» сразу 
же начали сбор средств в поддержку 
товарища. Максим Москалец, один из 
лидеров Свободного профсоюза же-
лезнодорожников Украины, обратил-
ся ко всем своим коллегам с просьбой 
поддержать пострадавшего машини-
ста. Кроме того, он потребовал от ру-
ководства «Укрзализныци» обеспе-
чить железнодорожные переезды 
страны дежурными.  

Профсоюзный активист не был го-
лословным: в рабочее время Москалец 
снял на видео шесть переездов, распо-
ложенных недалеко от Киева. Ни на 
одном из них он не увидел дежурного 
работника.  

— На этих железнодорожных пере-
ездах есть освещение и сигнализация, 
— прокомментировал своё видео Мак-
сим, — но нет главного — человека, ко-

торый мог бы подать машинисту сиг-
нал тревоги. Помещения, предназна-
ченные для дежурных, заколочены до-
сками. О какой безопасности пасса-
жиров и машинистов можно говорить? 
Неужели «эффективным менеджерам» 
«Укрзализныци» так тяжело найти на 
эти жизненно важные посты людей и 
платить им достойные зарплаты? Если 
так пойдёт и дальше, то вскоре они 
потеряют дежурных по станции, а за-
тем машинистов. И украинские же-
лезные дороги просто исчезнут, лишив 
наших «топ-менеджеров» их басно-
словных зарплат. 

Активист Свободного профсоюза 
железнодорожников Украины Максим 
Москалец призвал руководство «Укр-
зализныци» отреагировать на его вы-
ступление.  

Анастасия ЧЕРНЫШ.

НА БЕЛОРУССКОМ РУБЕЖЕ

На днях на акцию протеста к зда-
нию правительства в Бухаресте мас-
сово вышли работники металлурги-
ческой промышленности Румынии, о 
чём сообщила газета Jurnalul. 

 

Дело в том, что из-за резкого роста тарифов 
на энергоносители в стране были вынуж-

дены закрыть завод Alro Slatina — крупнейший 
производитель алюминия в Центральной и 
Восточной Европе. Без работы и пособий на 
улице оказались тысячи металлургов. Люди, 
пришедшие сюда по призыву профсоюза ме-
таллургов, держали плакаты: «Нет — падению 
производства!», «Защитите рабочих!». То и дело 
раздавались антиправительственные лозунги.  

 Это выступление металлургов было далеко 
не первым. Ранее неоднократно звучали тре-
бования повышения заработной платы, улуч-

шения условий труда, снижения цен на элек-
троэнергию и природный газ. Теперь ситуация 
значительно усугубилась. Оказавшимся «лиш-
ними людьми» надо кормить семьи. 

 
Владислав АБАЛОВ.

Ещё до начала митинга ат-
мосфера во Дворце Евро-
пы в парке Шано была 

накалена. Согласно последнему 
опросу, проведённому в пят-
ницу, кандидат от коммуни-
стов за четыре месяца до пер-
вого тура выборов преодолел 
отметку в 4% от всех голосов 
избирателей. Он находится на 
одном уровне с бывшим ми-
нистром юстиции Кристианой 
Таубира и экологом Янником 
Жадо, опережая мэра Парижа 
и кандидата от социалистов 
Анн Идальго (3%), но отставая 
от Жан-Люка Меланшона (9%). 

Речь Русселя транслирова-
лась в прямом эфире по четы-

рём каналам французского те-
левидения. «Он — как глоток 
свежего воздуха, мы всё это 
чувствуем, что он, два года на-
зад мало известный на нацио-
нальном уровне, привёл пар-
тию и наших сторонников в 
движение, убедительно всту-
пает в полемику в ходе деба-
тов. И мы уже видим, как за 
несколько недель политиче-
ский расклад начал меняться. 
У нас ещё много возможностей 
для того, чтобы улучшить ре-
зультат, но всё начинает при-
обретать форму, и мы, без-
условно, этому рады», – заявил 
Ян Бросса, руководитель изби-
рательного штаба Русселя. По-
следний раз французские ком-
мунисты участвовали в прези-
дентских выборах в 2007 году. 
Тогда их кандидат — бывший 
министр спорта Мари-Жорж 
Бюффе набрала 1,93% голосов. 

На митинге Фабьен Руссель 
начал выступление с призыва. 
«Я встречаю многих людей, ко-
торые не ходят на выборы, ли-
бо голосовали то за одну пар-
тию, то за другую, которые по-
теряли к ним доверие. Каким 
бы ни был ваш выбор, вам 
здесь рады, мы вместе разде-
ляем стремление вернуть 
Францию к счастливым дням», 
— сказал он. 

«Он вызывает чувство бли-
зости, желание идентифици-
ровать себя с ним, он похож на 
нас, он дружелюбный, улыб-
чивый, спонтанный», — объ-
ясняет Фредерик Даби, гене-
ральный директор института 
социологических исследова-

ний ИФОП. Именно эту карту 
кандидат от ФКП решил ра-
зыграть: «Я с севера, родом из 
горняцкого региона, который 
сильно пострадал от закрытия 
производств, веерной деинду-
стриализации, где сотни за-
брошенных промышленных 
зон и фабрик, где до боли ощу-
щаются безработица и бед-
ность», — заявил Фабьен Рус-
сель, обещая препятствовать 
переносу производств за ру-
беж и выводу капитала, а также 
наделить «новыми правами 
людей труда», вернув им чув-
ство достоинства. 

Сюрприз преподнесли дея-
тели, которые в ходе митинга 
заявили о своей поддержке 
Русселя. Среди них мэр 1-го 
округа Марселя и депутат На-
ционального собрания от пар-
тии Жан-Люка Меланшона 
«Непокорённая Франция» Со-
фи Камар, а также бывший 
член Французской социали-

стической партии и пресс-сек-
ретарь бывшего министра эко-
номики Франции Арно Мон-
бура Франсуа Кок. 

 

Активное участие в ми-
тинге приняли проф-
союзные активисты. Од-

на из участниц мероприятия 
заявила, что после того как в 
результате двенадцатидневной 
борьбы ей вместе с товарищами 
удалось добиться повышения 
зарплаты на 85 евро, она реши-
ла присоединиться к ФКП: «Со-
циальный вопрос — главный в 
нашем обществе! К сожалению, 
левые перестали им занимать-
ся. Кампания Фабьена Русселя 
знаменует собой поворот». 

За несколько дней до ми-
тинга ИФОП опубликовал ре-
зультаты опроса, согласно ко-
торому Руссель заручился 47% 
голосов левого электората (+11 
процентных пунктов за три 
месяца), лишь немного уступая 
Жан-Люку Меланшону (51%), 
для которого эта кампания 
станет последней. Руссель не 
преминул раскритиковать 
своих соперников на левом 
фланге, заявив, что «эти бла-
гонамеренные люди не видят 
семей, живущих на гроши». 

«Я стремлюсь к тому, чтобы 
во Франции настали счастли-
вые дни, потому что мы знаем: 
наша страна богата, богата ва-
шей работой, богата миллиар-
дами. Я не приемлю того, что 
миллионы наших сограждан 
нищенствуют при наличии та-
кого огромного количества де-
нег в стране», — заявил Рус-

сель, напоминая о 137 милли-
ардах годовых дивидендов 
крупнейших французских ак-
ционеров. «Поэтому я знаю, 
откуда мы возьмём деньги. Мы 
утроим налог на богатство, ли-
шим лиц, уклоняющихся от 
уплаты налогов, гражданских 
прав и национализируем бан-
ки «БНП», «Сосьете женераль» 
и страховую компанию «Акса». 
Мы вернём государству власть 
над финансами, чтобы увели-
чить полезные государствен-
ные расходы, а также зарпла-
ты. Это будет первая мера, ко-
торую мы введём, начиная с 
минимального оклада труда в 
размере 1500 евро нетто», — 
продолжил он, осуждая «банду 
мошенников, Макрона, Пек-
рес, Ле Пен и Земмура, которые 
хотят повысить зарплаты за 
счёт снижения социальных от-
числений работодателей». 

Далее депутат рассказал о 
«всеобщем праве на труд», ко-

торое он намерен закрепить 
на законодательном уровне. 
«Мы хотим искоренить безра-
ботицу, гарантируя каждому 
работу, обучение и доход, поз-
воляющий жить достойно», — 
сказал он. На повестке дня 32-
часовая неделя и выход на 
пенсию в 60 лет, финансиро-
вание общественных служб, 
школ и больниц, начиная с соз-
дания 500 тысяч рабочих мест. 

 

Руссель также не побоялся 
затронуть такие чувстви-
тельные для левых темы, 

как развитие ядерной энерге-
тики, секуляризм и светские ос-
новы республиканского строя: 
«Светский характер нашей рес-
публики обеспечивает нам воз-
можность жить счастливо вме-
сте, но в последние годы ему 
бросает вызов фашизм. Наша 
борьба — за равенство. Франция 
— светское государство». «Меня 
привлекает в Фабьене Русселе 
то, что он обращается к миру 
труда и защищает нас незави-
симо от нашего происхожде-
ния», — прокомментировал ми-
тинг Азиз, 53-летний проф-
союзный активист Всеобщей 
конфедерации труда. 

Следующий шаг — преодо-
леть отметку в 5%, что вполне 
достижимо в ближайшие не-
сколько недель. Нам предстоит 
ещё много работы, сказал Ян 
Бросса. Остаётся чуть больше 
шестидесяти дней, чтобы при-
нять вызов. 

Андрей ДУЛЬЦЕВ, 
соб. корр. «Правды»  

в странах Западной Европы.

Защитите рабочих!

ПРИБАЛТИЙСКИЙ БЛЕФ

Решение поддержали бо-
лее 80% членов проф-
союза, или свыше 30% от 

общего числа сотрудников. 
Это станет первой в Литве 
столь серьёзной акцией на 
частном предприятии. Из-за 
сложных процедур объявле-
ния забастовки потребовалось 
почти два года, чтобы завер-
шить судебное разбиратель-
ство.  

«Всё возможное сделал 
профсоюз, чтобы договорить-
ся с представителями компа-
нии. Но ни доводы, ни анализ 
ситуации, ни пикеты, ни при-
зывы придерживаться данных 
обещаний ни к чему не при-
водят уже несколько лет», — 

заявила председатель проф-
союза Бируте Дашкявичене. 

Профсоюз требует индекси-
ровать тарифное вознаграж-
дение работников один раз в 
год, размер индексации со-
гласовывать до начала года, 
установить систему оплаты 
труда по коллективному до-
говору и ознакомить с ней 
всех, подписать коллективный 
договор сроком на два года. 
Напряжённость вызвала при-
нятая в одностороннем по-
рядке новая система оплаты 
труда, о которой людей по-
ставили в известность только 
в конце января, однако при-
менять её начали задним чис-
лом — с 1 января. 

Поддержку коллективу вы-
разили национальные проф-
союзы, отраслевые организа-
ции и Конфедерация профсою-
зов Литвы, международные фе-
дерации профсоюзов Industri-
AllEurope и Европейская феде-
рация профсоюзов обществен-
ного обслуживания (EPSU). 

Achema является единствен-
ным в странах Прибалтики 
производителем азотных удоб-
рений: карбамида, аммиачной 
и известково-аммиачной се-
литры и др. Предприятие было 
введено в эксплуатацию в фев-
рале 1965 года как Йонавский 
завод азотных удобрений име-
ни XXV съезда КПСС, ныне оно 
является крупнейшим работо-
дателем в районе. Трудятся 
здесь более 1200 человек. 

В Литве созрели гроздья 
гнева. Решение о забастовке 
принял профсоюз работников 
Вильнюсского общественного 
транспорта. Начались волне-
ния на Литовской железной 
дороге и в Клайпедском пор-
ту, которые лишаются тран-
зита белорусских удобрений. 

 
Юлюс ЯНУЛИС. 

г. Вильнюс.

Созрели 
гроздья гнева 

 
Совет профсоюзов крупнейшего в Прибал-

тике завода по производству азотных удоб-
рений Achemа в городе Йонава единогласно 
проголосовал за объявление забастовки.

Дешёвая  
клоунада

Если «доброхоты» из Виль-
нюса и Варшавы чётко и 
недвусмысленно призы-

вают соотечественников прий-
ти на избирательные участки и 
массово испортить бюллетени, 
то подпольный офис ушлого 
экс-финансиста подначивает 
«выразить несогласие любым 
законным способом», посколь-
ку «референдум — несвоевре-
менный», а «предложенные 
властью изменения в Консти-
туцию не отвечают запросу об-
щества, не разрешают сложив-
шийся кризис».  

План донельзя примитивен 
и даже уморителен: «прийти 
на участки в день основного 
голосования», «выразить несо-
гласие с предлагаемыми изме-
нениями любым предоставлен-
ным законом способом», «улы-
баться друг другу, общаться и 
своими глазами увидеть, как 
нас много».  

На вопрос, как выразить 
несогласие законным спосо-
бом, «стратеги» отвечают: 
«Для принятия изменений в 
Конституцию необходимо, 
чтобы «за» проголосовало бо-
лее 50% всех избирателей, 
внесённых в списки для го-
лосования. Именно количе-
ство «за» имеет значение, по-
этому для демонстрации не-
согласия абсолютно не важ-
но, стоит в бюллетене отмет-
ка «против» или он признан 
недействительным».  

Таким образом «благодете-
ли» осторожно подводят из-
бирателей к тому, что можно 
проголосовать против, а мож-
но вовсе испортить бюлле-
тень, но при этом, наученные 
горьким опытом, предупреж-
дают «быть осторожными в 
публичных заявлениях и пуб-

ликациях», поскольку «дей-
ствующий избирательный ко-
декс напрямую запрещает 
агитировать за срыв референ-
дума». Не столь важен резуль-
тат, сколько важно стремле-
ние хоть как-то нагадить.  

Не страдая излишней само-
критикой в отношении своих 
сомнительных инициатив, бе-
глая оппозиция расценила ряд 
решений ЦИК Белоруссии как 
очередное посягательство на 
«демократические права и 
свободы». Так, в связи со слож-
ной эпидемситуацией в ка-
бинках для голосования не бу-
дет шторок, а избирательные 
участки за рубежом открывать 
не планируется из-за «не-
значительного количества 
граждан, находящихся на кон-
сульском учёте». 

Картинно негодуя, «полит-
эмигранты» помалкивают о 
том, что на многих избиратель-
ных участках любимого Запада 
отсутствуют шторки в кабин-
ках. И никто из правозащитни-
ков этим не возмущается. 

Что касается претензий о не-
возможности голосования за 
рубежом, то они вполне объ-
яснимы. Несмотря на скром-
ные официальные данные 
Польши, Литвы и Украины, ху-
лители «режима Лукашенко» 
упорно считают, что из страны 
сбежали «до полумиллиона 
лучших белорусов», готовых 
показать всему миру на рефе-
рендуме своё «большинство». 

Глядя на всё это, лишний раз 
убеждаешься: нет такого дела, 
которое белорусская марги-
нальная оппозиция не превра-
тила бы в пылу ненависти к 
власти в дешёвую клоунаду. 

 
Сергей ГРИШКЕВИЧ.

ОТТАВА. В столице Канады ввели ре-
жим ЧП из-за масосовых протестов. По-
лиция не контролирует ситуацию в горо-
де, где уже больше недели идёт акция 
дальнобойщиков. Водители большегру-
зов выступают против вакцинных пас-
портов, которые необходимо предъ-
являть на границе с США. Кроме того, 
протестующие требуют отменить обяза-
тельную иммунизацию. 

 
МАДРИД. Премьер-министру Испа-

нии Педро Санчесу удалось добиться 
принятия ключевой реформы трудового 
законодательства. Инициированная по 
требованию Брюсселя, она направлена 
на стабилизацию рабочих мест в коро-
левстве. Несмотря на отсутствие под-

держки со стороны нескольких тради-
ционных парламентских союзников, гла-
ве кабмина удалось провести законо-
проект при поддержке либеральной 
партии «Граждане» и некоторых право-
центристов. Хотя реформа уже вступила 
в силу 1 января после упорных перего-
воров между правительством, группами 
работодателей и профсоюзами, она всё 
ещё нуждалась в одобрении законода-
тельного органа, дабы избежать при-
знания её недействительной. 

 
ВЕНА — КОПЕНГАГЕН.  В Австрии 

официально  вступил в силу закон об 
обязательной вакцинации от коронави-
руса. С 5 февраля всем жителям Аль-
пийской Республики за редким исклю-

чением придётся сделать прививку. Те 
же, кто откажется, рискуют получить 
штраф в размере от 600 до 3600 евро. 
А в Дании больше не нужно ни масок, 
ни санитарных пропусков: королевство 
перестало считать COVID-19  социально 
опасным заболеванием и отменило все 
ограничения. Так, в минувшие выход-
ные в стране впервые почти за два года 
открылись ночные клубы. 

 
РЕЙКЬЯВИК. Исландия намерена пре-

кратить китобойный промысел начиная с 
2024 года. Причиной стало падение спро-
са на продукцию после того, как три года 
назад Япония возобновила коммерческую 
добычу китов. За это время исландские 
китобои почти не выходили в море. 

ВАШИНГТОН. Министр обороны 
США Ллойд Остин отдал распоряжение 
об увольнении из сухопутных войск не-
привитых солдат. Под приказ могут по-
пасть около 3000 военнослужащих. За 
отсутствие документов о прохождении 
курса иммунизации уже объявили пись-
менные выговоры. Обязательная вак-
цинация введена для солдат в августе 
2021 года, до этого времени никого не 
отстраняли от службы.   

 
СОФИЯ. Новое коалиционное прави-

тельство Болгарии намерено сдержать 
свои предвыборные обещания и провести 
в стране судебную реформу, а также до-
биться ощутимых результатов в борьбе с 
коррупцией. Премьер-министр  Кирил 

Петков заявил, что его кабинет работает 
над механизмом, позволяющим рассле-
довать деятельность генпрокурора, если 
того подозревают в совершении преступ-
лений. В этом случае функции генпроку-
рора временно перейдут судье, который 
сможет проводить расследование. Тем 
не менее правительство Петкова испы-
тывает трудности с реформированием 
судебной системы: у правящей партии 
нет необходимого большинства для 
утверждения конституционных поправок, 
она также не может заменить собой Выс-
ший судебный совет или генпрокуратуру. 

По сообщениям информагентств 
подготовила  

Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Вслед за Тихановской и Ко накануне конституционного 
референдума в Белоруссии выпустила «методические реко-
мендации» и команда недокандидата в президенты В. Баба-
рико, переквалифицировавшегося из успешного банкира в 
хлебопёка одной из колоний, где ему предстоит провести 
ближайшие 14 лет за неблаговидные делишки. 

Так больше жить невмоготу... 
 Представители Конфедерации независимых профсоюзов 
Болгарии, как сообщила газета «Дума», обнародовали откры-
тое письмо министру финансов Асену Василеву с требованием 
срочного повышения минимальной зарплаты в стране. 

В нём говорится: сегодня лишь 30 процентов работающего 
на предприятиях населения Болгарии получает среднюю 

по стране зарплату в 1730 левов (985 долл.), остальные занятые 
едва могут рассчитывать хотя бы на две трети этой суммы.  

Крупнейший профсоюз указывает: «Большинству населения 
так больше жить невмоготу! В условиях резкого подорожания 
продуктов первой необходимости и роста тарифов на услуги 
ЖКХ мы настаиваем на увеличении минимальной заработной 
платы до 1103 левов (629 долл)». 

Виктория СТОЯНОВА.

Богуслав

Социальный вопрос — 
главныйМарсель. 6 февра-

ля кандидат в прези-
денты Франции от 
Французской комму-
нистической партии 
(ФКП) Фабьен Руссель 
провёл митинг, со-
бравший более 5 ты-
сяч участников.

После победы Кубинской 
революции в 1959 году 
власти США встали на 

путь враждебной политики по 
отношению к этой стране. В 
1961-м были разорваны дип-
ломатические отношения. А 
шесть десятилетий назад,  
3 февраля 1962 года, президент 
США Дж. Кеннеди официально 
объявил об экономической и 
финансовой блокаде Кубы и 
торговом эмбарго.  

И хотя в июле 2015 года две 
страны восстановили дипотно-
шения, но США сняли блокаду 
против Кубы далеко не в пол-
ной мере. После прихода к вла-
сти администрации Д. Трампа 

в январе 2017 года Вашингтон 
вновь ужесточил свою полити-
ку в отношении республики.  

Согласно новому заявлению 
кубинских властей, это — самая 
продолжительная и бесчеловеч-
ная экономическая война про-
тив какого-либо государства и 
масштабное, открытое и систе-
матическое нарушение прав че-
ловека кубинского народа, ко-
торое не имеет никакого закон-
ного или морального оправда-
ния. В документе говорится, что 
американская блокада Кубы по 
сути является курсом, который 
нарушает международное пра-
во, и это реальное воплощение 
«доктрины Монро» в ХХI веке. 

В заявлении осуждается по-
стоянное ужесточение мер про-
тив Кубы с 2019 года, использо-
вание нетрадиционных воен-
ных методов для ограничения 
топливных поставок на остров, 
блокирование материальной 
помощи в условиях пандемии 
COVID-19, вмешательство в 
разработку вакцин на Кубе и 
ограничение доступа к лекарст-
вам и предметам первой не-
обходимости. 

Кубинское правительство 
вновь и вновь настоятельно 
требует прекращения Соеди-
нёнными Штатами блокады 
острова. 

Пренса Латина.

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Шестьдесят лет 
блокады 

Правительство Кубы выпустило заявление, осуж-
дающее Вашингтон за 60-летнюю экономическую, 
торговую и финансовую блокаду острова 
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МИНИ-ФУТБОЛ

Состязания укротителей 
«рёбер и зубцов» под 
сводами пекинского 

Столичного дворца спорта 
(СДС) начались именно с того 
турнира, в котором, как по-
ётся в знаменитой песне из 
кинофильма «Белорусский 
вокзал», нам была «нужна од-
на победа, одна на всех — мы 
за ценой не постоим!». Речь, 
конечно же, о самой молодой 
дисциплине «ускользающей 
красоты» — командном пер-
венстве, чья история фор-
мально началась в 2009 году в 
Токио. Будучи детищем Япо-
нии, смотр, организуемый 
под эгидой Международного 
союза конькобежцев (МСК) 
раз в два года, неизменно 
проходит в этом восточно-
азиатском государстве. Впро-
чем, коммерческое по сути 
мероприятие с постоянно ме-
няющимся форматом и соста-
вом стран-участниц так и не 
обрело статус полноправного 
чемпионата мира среди сбор-
ных, хотя и носит название 
«Волд тим трофи». 

Иное дело — олимпийский 
командник, включённый в про-
грамму зимних Игр с 2014 года. 
Идея организовать подобные 
соревнования давно витала в 
воздухе, но, вероятно, и по сей 
день оставалась бы нереализо-
ванной, если бы не активная 
позиция России. Это сегодня 
после событий на Украине, по-
влёкших возвращение Крыма в 
состав РФ, и грандиозных до-
пинговых скандалов, породив-
ших беспрецедентную антирос-
сийскую истерию, любая ини-
циатива Москвы воспринима-
ется в штыки и вызывает лишь 
негативную реакцию у между-
народных спортивных чинов-
ников. А тогда, накануне Олим-
пиады в Сочи, её хозяйке по- 
шли навстречу, и командное 
первенство превратилось в 
неотъемлемую часть Всемир-
ных игр. 

Согласно регламенту, к тур-
ниру допускаются десять 
стран, определяемых на осно-
ве текущего рейтинга МСК, 
учитывающего все дисипли-

ны. Сборные соперничают в 
рамках коротких и произволь-
ных программ, а занятые ими 
места конвертируются в очки 
по схеме: первая позиция — 
10, вторая — 9, третья — 8 и т.д. 
Победитель выявляется по об-
щей сумме баллов. При этом в 
финальную часть попадают 
только пять лучших команд по 
итогам обязательного проката, 
после которого, кстати, в со-
ставе сборных разрешается 
сделать две замены. 

Специфика состязаний (на 
XXIV Белой олимпиаде в них 
участвовали Германия, Грузия, 
Канада, Китай, Италия, ОКР, 
США, Украина, Чехия и Япония) 
заключается в том, что реаль-
ная борьба за медали под-
властна только сбалансирован-
ным и конкурентоспособным 
командам, то есть имеющим 
довольно сильное представи-
тельство сразу во всех четырёх 
видах. А посему в Сочи и Пхён-
чхане соревнования фактиче-
ски выливались в канадско-
американо-российское проти-
востояние. Однако в Пекине 
сборная Страны кленового ли-
ста мало чем напоминала ту 
звёздную дружину четырёх-
летней давности, сплошь и ря-
дом состоявшую из триумфа-
торов и призёров чемпионатов 
мира и зимних Игр, которая 
праздновала безоговорочную 
викторию в Южной Корее, а 
потому в битву за пьедестал 
активно включились Япония и 
Китай.  

Вообще подбор кадров для 
командника — сложная стра-
тегическая задача. С одной 
стороны, для успеха необхо-
димо выставлять в каждой 
дисциплине лучших фигури-
стов. С другой — нужно беречь 
их силы для выступлений в 
индивидуальном зачёте: ведь 
личный титул, как ни крути, 
всегда ценнее и престижнее. 
А выиграть оба олимпийских 
старта пока удалось лишь 
российским парникам Тать-
яне Волосожар — Максиму 
Транькову в Сочи-2014 и ле-
гендарным канадским тан-
цорам Тессе Вирчу — Скотту 

Мойру в Пхёнчхане-2018. 
Кроме того, поскольку пра-

вилами турнира предусмат-
ривается ротация участников, 
федерации стараются предо-
ставить шанс завоевать на-
грады Игр максимально воз-
можному числу фигуристов.  

Тем не менее самая верная 
тактика — заявить сильней-
ший состав на короткую про-
грамму, поскольку именно в 
ней решается вопрос прохож-
дения в финал. К тому же рас-
клад после обязательного но-
мера позволяет спланировать 
стратегию на произвольные 
прокаты. Немудрено, что, учи-
тывая все хитросплетения и 
интриги смотра, победа в ко-
тором для России, как и на со-
чинской Олимпиаде, превра-
тилась чуть ли не в дело госу-
дарственной важности, на 
первом этапе страну пред-
ставляли исключительно ли-
деры сборной. 

Трёхдневный восьмисерий-
ный марафон традиционно 
открылся состязанием оди-
ночников в короткой програм-

ме. Важнейшая миссия нашего 
Марка Кондратюка заключа-
лась в попадании на третье 
место, вслед за лучшими ква-
дистами планеты — амери-
канцем Нэтаном Ченом и 
японцем Шомой Уно. Со своим 
нелёгким заданием 18-летний 
чемпион Европы, представ-
ший в образе неистового 
янычара под музыку из зна-
менитого турецкого телесе-
риала «Великолепный век», 
блистательно справился. Его 
зажигательно-эмоциональ-
ный прокат с двумя чистыми 
четверными прыжками при-
нёс сборной восемь баллов.  

 

П осле столь удачного на-
чала первенства, каза-
лось, можно спокойно 

выдохнуть: ведь дальше про-
блем не предвиделось. Тем бо-
лее что мужчин на льду сме-
нили мастера танцпола, где 
перед россиянами открыва-
лись радужные перспективы 
в свете отсутствия на турнире 
сборной Франции, а значит, и 
сильнейшего тандема послед-

них семи лет Габриэлы Папа-
дакис с Гийомом Сизероном 
— единственного, как счита-
лось, дуэта, способного пре-
градить нам путь к вершине. 

Статус действующих обла-
дателей мировой и европей-
ской корон возвёл Викторию 
Синицину — Никиту Кацала-
пова в ранг одной из самых 
титулованных пар планеты, 
что для россиян являлось кар-
динальным моментом в схват-
ке за возвращение утерянного 
в Пхёнчхане звания олимпий-
ских героев в командном по-
единке. На двух прошлых Иг-
рах цель отечественных тан-
цоров сводилась к тому, чтобы 
не опуститься ниже третьей 
строчки. В Пекине же у нас 
появился редкостный шанс 
бороться за максимальный 
балл в этом виде. 

Но не зря говорят: человек 
предполагает, а бог распола-
гает. Под сводами СДС форту-
на благоволила 31-летним ви-
це-чемпионам США Мэдисон 
Хаббелл — Захари Донохью, 
получившим высочайшие в 

своей карьере оценки за 
ритм-танец, превзойти кото-
рые россиянам не удалось 
вследствие досадной ошибки 
Никиты Кацалапова, к слову, 
капитана команды, на дорож-
ке шагов.  

Наверное, именно после 
этой внезапной осечки в го-
лову впервые закралась 
мысль: золотая медаль, ещё 
до старта пекинских Игр, чего 
уж лукавить, не положенная в 
нашу виртуальную копилку 
только ленивым, на деле рис-
кует обернуться серебряной.  

Беспокойство усилилось 
после выступления спортив-
ных пар, где априори мы так-
же надеялись на 10 очков. Од-
нако карты спутала китайская 
федерация, выложившая на 
лёд свой «бронебойный ко-
зырь» — лидеров рейтинга 
МСК, двукратных чемпионов 
планеты Вэньцзин Суй и Цун 
Ханя, выдавших поистине 
фантастический прокат на ре-
кордные 82,83 балла. Впро-
чем, завершавшие короткую 
программу россияне Анаста-
сия Мишина — Александр Гал-
лямов тоже не ударили в грязь 
лицом, доведя собственное 
высшее достижение до 82,64 
очка и обойдя соперников 
технической оценкой, но усту-
пив в компонентах. Увы, ми-
зерное отставание не позво-
лило нам набрать максимум 
ещё в одной дисциплине. 

Таким образом, после пер-
вого соревновательного дня 
командное первенство пре-
вратилось из турнира с оче-
видным фаворитом в запутан-
ный арифметический ребус: 
преимущество с 28 баллами 
захватили американцы, явно 
почуявшие запах «золота», да-
лее следовали россияне (26), 
китайцы (21) и японцы (20).  

Последний раунд предвари-
тельного сражения за награды 
ХХIV зимних Игр развернулся 
в женском катании. И вот 
здесь наконец-то всё прошло 
без сучка и задоринки. Фено-
менальное выступление уни-
кальной Камилы Валиевой, 
набравшей 90,18 балла и по-
бившей олимпийский рекорд 
в короткой программе (не пу-
тать с мировым: он у 15-лет-
ней спортсменки составляет 
90,45), вкупе с провалом ви-
це-чемпионки США Карен 
Чен, занявшей лишь пятое ме-
сто, вывел россиян на проме-
жуточную первую позицию. 
Кстати, Камила стала четвёр-
той одиночницей в истории 
фигурного катания, испол-
нившей тройной аксель на 
Олимпиаде. Ранее элемент 
ультра-си покорился лишь 
японкам Мидори Ито (Аль-
бервиль-1992) и Мао Асаде 
(Ванкувер-2010 и Сочи-2014), 

а также американке Мирай 
Нагасу (Пхёнчхан-2018). 

 

Итак, набрав 36 очков, на-
ша команда пробилась 
в финал вместе с США 

(34 балла), Японией (29), Кана-
дой (24) и Китаем (22). И в 
преддверии ключевого этапа 
сражения Федерации фигурно-
го катания России (ФФКР) при-
шлось ломать голову, прямо 
скажем, совсем не над триви-
альной задачей: как не упу-
стить «золото» в командном 
зачёте, сохранив при этом ре-
сурсы фигуристов для личного. 
Но, видимо, руководствуясь 
пословицей «коней на пере-
праве не меняют», ФФКР по-
шла ва-банк и в произвольной 
программе вновь выпустила на 
лёд именно флагманов сбор-
ной. Честно говоря, устроить 
четыре олимпийских проката 
подряд основным претенден-
там на пьедестал в индивиду-
альных состязаниях — всё рав-
но, что рубить сук, на котором 
сидишь… Впрочем, как уже от-
мечалось выше, нам была нуж-
на победа любой ценой. 

У мужчин под сводами СДС 
опять появился Марк Кондра-
тюк, от которого вторично 
требовалось финишировать 
минимум третьим. Правда, на 
сей раз спортсмен перевыпол-
нил план: не просто чисто от-
катал, прыгнув три четвер-
ных, но и принёс девять очков 
вместо восьми, обойдя лихого 
квадиста — американца Вин-
сента Чжоу, вышедшего на за-
мену Нэтану Чену.  

В итоге перед заключитель-
ным днём турнира Россия с 45 
баллами оторвалась от США 
на три пункта. Затем допол-
нительные 10 очков принесли 
Анастасия Мишина — Алек-
сандр Галлямов, одержавшие 
победу, несмотря на драма-
тичное завершение програм-
мы: за несколько секунд до 
финального аккорда пара рух-
нула с поддержки (это к во-
просу об отказе от ротации 
состава). Ситуацию во многом 
спасло то, что китайцы вы-
ставили вместо лидеров свой 
второй по силе дуэт Пэн Чэн 
— Цзинь Яна, а американцы 
Алекса Книрим — Брэндон 
Фрейзер вообще замкнули 
турнирную таблицу. 

К сожалению, в танцах ста-
тус-кво для нас не изменился. 
Виктория Синицина — Никита 
Кацалапов снова уступили, те-
перь уже чемпионам США Мэ-
дисон Чок — Эвану Бейтсу, в 
чью пользу весы качнулись из-
за снятия с российского дуэта 
балла за передержанную под-
держку. 

Ну а точку в напряжённой 
борьбе за первый олимпий-
ский комплект наград в фи-

гурном катании поставила Ка-
мила Валиева, закрывавшая 
произвольную программу у 
девушек. Зал второй день под-
ряд стоя рукоплескал хрупкой 
богине льда, сумевшей даже с 
падением со второго четвер-
ного тулупа получить заоблач-
ные оценки и обойти ближай-
шую конкурентку, лидера 
японской сборной Каори Са-
камото, на 30 баллов. Кроме 
того, Камила в очередной раз 
вписала своё имя в историю 
«ускользающей красоты», став 
первой женщиной, исполнив-
шей квад на Всемирных играх. 

В итоге наша славная дру-
жина, набрав 74 очка из 80 (на 
одно меньше, чем в Сочи во-
семь лет назад), добилась зва-
ния двукратных олимпийских 
чемпионов. «Серебро» доста-
лось США (65 баллов), а «брон-
за» — Японии (63), «дебютиро-
вавшей» на пьедестале столь 
престижных соревнований. 

 

И последнее. Командные 
состязания важны не 
только сами по себе: 

они задают настроение на весь 
дальнейший турнир и показы-
вают предварительный рас-
клад сил накануне индивиду-
альных стартов. Увы, прихо-
дится констатировать: триумф 
россиян в парном катании — 
отнюдь не аксиома. При про-
чих равных арбитры предпоч-
тут Мишиной с Галлямовым 
представителей Поднебесной 
Вэньцзин Суй и Цун Ханя, для 
которых нынешние Игры, оче-
видно, последняя попытка об-
рести вожделенный титул, не 
имеющий приставки «экс». Да 
и вообще спорить с самым 
компонентным и опытным 
дуэтом планеты, выступаю-
щим к тому же в родных сте-
нах, возможно, пожалуй, лишь 
теоретически. 

Очень тревожно за Камилу 
Валиеву. Фея, спустившаяся с 
небес, как окрестили её китай-
ские СМИ, рискует повторить 
судьбу Юлии Липницкой, в Со-
чи-2014 истратившей все силы 
на «золотой» командник и про-
валившей личное первенство. 

Что же касается танцев, то, 
судя по выступлениям пред-
ставителей США, Виктории Си-
нициной — Никите Кацалапову 
предстоит отчаянная схватка 
не столько за «золото» с фран-
цузами (такой прогноз давали 
наиболее оптимистично на-
строенные эксперты), сколько 
за «серебро» с американцами. 
И предсказать исход битвы, ду-
маю, не возьмётся никто. 

Но о дальнейших ледовых 
перипетиях «Правда» расска-
жет в своих следующих ре-
портажах. 

Елена МОРОЗОВА. 
Фото Рейтер.

За ценой не постояли 
Команда российских фигуристов взяла реванш за поражение в Пхёнчхане 
 

Пожалуй, ни одни спортивные соревнования не вызывают такой ажиотаж, как олимпийские. Осо-
бенно если речь идёт о дисциплинах, в которых та или иная страна, являясь законодателем мод, 
предвкушает обильный медальный урожай. Неудивительно, что на зимних Играх в столице Китая 
пристальное внимание приковано к фигурному катанию, где явным фаворитом считается сборная 
РФ, официально именуемая на главном старте четырёхлетия ОКР (команда Олимпийского комитета 
России). По прогнозам, наши мастера конька способны установить исторический рекорд, завоевав в 
четырёх видах из пяти семь наград, причём три из них, не исключено, окажутся золотыми. Однако 
давно доказано: предсказывать результаты баталий мастеров конька — учитывая скользкую 
природу льда — дело неблагодарное, сродни дележу шкуры неубитого медведя.

В  минувшее воскресенье, 6 февраля, 
в Нидерландах завершился чемпио-
нат Европы по мини-футболу (фут-

залу). В заключительном финальном мат-
че турнира сборная России уступила дей-
ствующему чемпиону мира и Европы — 
команде Португалии со счётом 2:4 и стала 
серебряным призёром. Это — уже шестой 
вице-чемпионский титул для российской 
сборной на чемпионатах Европы. 

В числе футболистов нашей команды 
на турнире выступали три представителя 
МФК КПРФ, которые возвращаются до-
мой с серебряными медалями. Поздрав-
ляем наших игроков Георгия Замтарадзе, 
Артёма Ниязова и «русского бразиль-
ца» Паулиньо с этим высоким дости-
жением. 

На протяжении всего турнира игроки 
МФК КПРФ были на виду в составе нашей 
сборной команды. Опытнейший Георгий 
Замтарадзе был, как всегда, надёжен в во-
ротах, место в которых он чередовал с 
екатеринбуржцем Дмитрием Путиловым. 
Паулиньо и Ниязов были активны в поле, 
не случайно именно Ниязов стал одним 
из главных действующих лиц сборной на 

стадии плей-офф. Если в групповом тур-
нире наша команда достаточно легко пре-
одолела сопротивление соперников из 
Словакии, Польши и Хорватии с общим 
счётом 16:2, то уже в четвертьфинале про-
тив Грузии, вратарь которой творил на-
стоящие чудеса, пришлось весьма нелег-
ко. И именно Артём Ниязов сумел «про-
бить» грузинского голкипера и открыть 
счёт в матче, который затем наша сборная 
довела до непростой победы — 3:1. 

Ну а в очень сложном полуфинале про-
тив сборной Украины, которую наша 
команда одолела со счётом 3:2, Ниязов 
вообще стал одним из двух главных героев 
матча в составе российской сборной. Он 
забил в ворота соперников третий и, как 
выяснилось, решающий гол, причём сде-
лал это очень элегантно: в падении ударом 
«боковыми ножницами». Не случайно спе-
циалистами после завершения чемпиона-
та гол Ниязова в ворота Украины был при-
знан самым красивым на турнире. 

Вторым же героем стал голкипер Дмит-
рий Путилов, сумевший всего за минуту 
до конца основного времени матча отра-
зить пенальти, назначенный в наши во-

рота, чем позволил сборной России со-
хранить победный счёт и выйти в финал. 

К сожалению, этот матч оказался омра-
чён поведением трибун, где подавляющее 
большинство зрителей оказались укра-
инскими «ультрас». На протяжении всей 
игры они скандировали оскорбительные 
кричалки в адрес России и нашей коман-

ды, даже несмотря на предупреждение 
организаторов турнира прекратить такое 
поведение во время матча. Однако всё 
это не смутило нашу опытную команду: 
россияне, не обращая внимания на бес-
нующихся «болельщиков», играли в фут-
бол и заслуженно победили, что стало 
лучшим ответом провокаторам. 

Финал изначально обещал интересней-
шую борьбу. Россия уже более 22 лет (с 
1999 года) не становилась чемпионом Ев-
ропы по футзалу, но при этом целых пять 
раз завоёвывала серебро. Что же касается 
соперников, то португальцы — действую-
щие чемпионы мира и Европы, и этим 
всё сказано. Кроме того, наши оппоненты 
по финалу были дополнительно вооду-
шевлены победой в полуфинале над свои-
ми принципиальными соперниками-со-
седями и вице-чемпионами предыдущего 
такого турнира — испанцами, а потому 
особенно уверены в своих силах. 

Однако начало игры выдалось неожи-
данным: с первых же минут матча наша 
команда попыталась ошеломить сопер-
ника шквалом атак и активным прессин-
гом. И россиянам это удалось: большую 
часть первого тайма португальцы выгля-
дели растерянными, практически не ата-
ковали, что позволило нашей сборной 
нагнетать давление. В результате к сере-
дине тайма команда России повела со 
счётом 2:0. И только после этого порту-
гальцы словно проснулись, провели ряд 
опасных атак и за минуту до конца пер-
вого тайма один мяч отыграли. Для них 
игра становилась будто повторением не-
давнего полуфинала против Испании, где 
они также проигрывали два мяча, но в 
итоге вырвали победу 3:2. 

Во втором тайме игра шла, как на каче-
лях, пока португальцам не удалось срав-
нять счёт, а в середине тайма — и выйти 
вперёд. Но и в дальнейшем команды об-
менивались атаками, прессинговали и под-
держивали высокий темп. В конце игры 
россияне пошли ва-банк, заменив вратаря 
пятым полевым игроком, имели несколько 
моментов, чтобы сравнять счёт, но в итоге 
пропустили четвёртый мяч за считанные 
секунды до финальной сирены… 

Тем не менее наша команда выглядела 
в этом матче достойно и билась с чем-
пионами мира и Европы на равных до 
конца. В итоге — уже в шестой раз в ис-
тории отечественного футзала сборная 
России стала серебряным призёром чем-
пионата Европы. И то, что после игры 
наши парни выглядели расстроенными, 
— это… хорошо. Поскольку означает, что 
наш российский мини-футбол уже созрел 
для самых больших побед и не намерен 
довольствоваться на крупнейших меж-
дународных турнирах только серебря-
ными медалями. 

Пётр НИКОЛАЕВ. 
 

q Сборная России — серебряный при-
зёр ЧЕ-2022 по футзалу (игроки 
КПРФ — Ниязов №11, Паулиньо №19 
и Замтарадзе (первый слева во втором 
ряду).

Н е успели мы все порадовать-
ся за Наталью Непряеву, как 
российская копилка попол-

нилась ещё одной олимпийской 
медалью, которую завоевали наши 
биатлонисты. В смешанной эста-
фете российская четвёрка — Уль-
яна Нигматуллина, Кристина Рез-
цова, Александр Логинов и Эдуард 
Латыпов — заняла третье место в 
упорнейшей борьбе с норвежцами 
и французами, которым наши 
спортсмены проиграли соответ-

ственно 1,5 секунды и 0,9 секунды. 
Эта «бронза» стала первой для рос-
сийских биатлонистов в смешан-
ной эстафете за всю историю зим-
них Олимпиад! И одновременно — 
второй медалью пекинских Игр. 

В других «медальных» сорев-
нованиях дня — конькобежном 
спорте, шорт-треке, прыжках на 
лыжах с трамплина и фристайле 
россияне до пьедестала не до-
брались, но уже достигнутые ус-
пехи позволяли с надеждой смот-

реть в следующий соревнова-
тельный день. 

И эти ожидания были не напрас-
ны: лыжник Александр Большунов 
победил 6 февраля в скиатлоне и 
принёс сборной России первую зо-
лотую медаль Олимпийских игр — 
2022 в Пекине. Он пробежал 30 км 
(15 км классикой и 15 км конько-
вым ходом) за 1 час 16 минут 9,8 
секунды и оставил далеко позади 
своего главного соперника послед-
них лет — норвежца Клэбо, который 
проиграл нашему спортсмену… бо-
лее 9 минут на дистанции, не только 
оставшись вообще без медали, но и 
оказавшись в итоге на неприличном 
для себя 40-м месте в гонке. 

А главным соперником Большу-
нова стал его соотечественник Де-
нис Спицов, завоевавший «серебро» 
гонки, несмотря на досадное паде-

ние за полтора километра до фи-
ниша. В итоге — оглушительная 
двойная победа наших ребят! Бра-
во, российские лыжники! 

Для 25-летнего Большунова это 
первое олимпийское «золото», на 
Играх-2018 он завоевал три сереб-
ряные и одну бронзовую награды. 
А медаль Спицова стала второй 
серебряной и четвёртой по счёту 
наградой для сборной России на 
Олимпиаде в Пекине. 

Но и это было ещё не всё. Поздно 
вечером по пекинскому времени на 
Олимпиаде завершились соревно-
вания фристайлисток в могуле, и 
представительница России Анаста-
сия Смирнова выиграла бронзовую 
медаль, которая стала уже третьей 
для россиян в этот прекрасный вос-
кресный день и пятой — в общей ко-
пилке российской сборной на Иг-

рах-2022. Наша команда начинает 
новую олимпийскую неделю уверен-
ным лидером по общему количеству 
медалей, завоёванных в Пекине. 

И одновременно с большим оп-
тимизмом смотрит в будущее. Ведь 
уже ранним утром понедельника 
(по московскому времени), 7 фев-
раля, из олимпийского Пекина при-
шла ещё одна «золотая» новость: 
безоговорочную и досрочную побе-
ду в командном турнире фигури-
стов одержали россияне. Их медаль 
стала уже второй золотой наградой 
нашей сборной на Играх-2022 и ше-
стой по счёту в копилке сборной 
России, где медалей всех достоинств 
теперь по две. Но этому яркому ус-
пеху наших фигуристов посвящён 
отдельный материал «Правды». 

Вполне возможно, что уже к кон-
цу дня понедельника, 7 февраля, а 

также в другие ближайшие дни ме-
дальная копилка нашей команды 
может существенно пополниться 
новыми наградами. Но обо всех 
дальнейших перипетиях борьбы на 
Играх-2022 — в нашем следующем 

обзоре. А пока смотрим Олимпиаду 
и болеем за Россию! 

Пётр ПАРХИТЬКО. 
q «Золотой финиш» Александра 
Большунова. 

Фото с сайта ОКР.

ВОКРУГ ОЛИМПИАДЫ-2022

На следующий день после колоритной и высокотехнологич-
ной церемонии открытия зимней Олимпиады в Пекине, которая 
произвела неизгладимое впечатление на всех, кто её видел, на-
чалась непосредственно борьба за медали Игр. И уже в первой 
же «медальной» гонке в субботу, 5 февраля, российская команда 
сумела отличиться. Серебряную медаль в женском скиатлоне 
на 15 км выиграла наша лыжница Наталья Непряева, уступив-
шая только великой норвежке Терезе Йохауг и в самом финиш-
ном створе сумевшая опередить всего на 0,3 секунды опытную 
австрийку Терезу Штадлобер. Медаль Непряевой стала первой 
олимпийской наградой России в скиатлоне с 2006 года. С почи-
ном в Пекине, Россия!

С почином, Россия!

Шестое «серебро»

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ


